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XVI LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 39 DEL 25/01/2022  

 

CHATRIAN Albert (Presidente) (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente) (Presente) 

CRETIER Paolo (Segretario) (Presente) 

DISTORT Luca  (Presente) 

MINELLI Chiara  (Presente) 

PLANAZ Dino  (Presente) 

TESTOLIN Renzo  (Presente) 

 

 Partecipano BRUNOD, CARREL, FOUDRAZ, GROSJACQUES, 

GUICHARDAZ, LAVY, MALACRINO', PADOVANI e RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Anny FONTANAZZI Funzionario della struttura Affari 

legislativi, studi e documentazione. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET. 

 

La riunione è aperta alle ore 08:50, ad Aosta, nell'Aula Consiglio, per l’esame del 

seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente.  

 

2) Audizioni in merito al disegno di legge n. 50 concernente: "Approvazione 

dell’aggiornamento del Piano regionale di gestione dei rifiuti per il quinquennio 

2022/2026." e alla proposta di legge n. 45 concernente: "Disposizioni in materia di 

gestione di rifiuti speciali. Modificazioni alla legge regionale 3 dicembre 2007, n. 31 

(Nuove disposizioni in materia di gestione dei rifiuti).":  

 

Ore 8.45: Sindaci dei Comuni di Champdepraz e Issogne;  

Ore 9.30: Sindaci dei Comuni di Aymavilles e Jovençan.  

 

*     *     * 

 

Il Presidente CHATRIAN, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

429 in data 20 gennaio 2022. 
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AUDIZIONI IN MERITO AL DISEGNO DI LEGGE N. 50 CONCERNENTE: 

"APPROVAZIONE DELL’AGGIORNAMENTO DEL PIANO REGIONALE DI 

GESTIONE DEI RIFIUTI PER IL QUINQUENNIO 2022/2026." E ALLA 

PROPOSTA DI LEGGE N. 45 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA 

DI GESTIONE DI RIFIUTI SPECIALI. MODIFICAZIONI ALLA LEGGE 

REGIONALE 3 DICEMBRE 2007, N. 31 (NUOVE DISPOSIZIONI IN MATERIA 

DI GESTIONE DEI RIFIUTI).":  

 

Sindaci dei Comuni di Champdepraz e Issogne 

 

* * * 

 Alle ore 8.53 il Sig. THUEGAZ, Sindaco del Comune di Issogne e la Sig.ra 

BERTORELLO, Vice Sindaco del Comune di Champdepraz, prendono parte alla riunione. 

La Sig.ra CRETIER, Sindaco del Comune di Champdepraz e i Sigg.ri FRANZOSO e 

BIANCHETTI, dirigenti dell'Assessorato all'Ambiente, trasporti e mobilità sostenibile, si 

collegano telematicamente tramite la piattaforma Zoom. 

* * * 
 

 Il Presidente CHATRIAN introduce l'argomento ricapitolando brevemente l'iter 

svolto sino all'odierna audizione. 

 

 Il Sig. THUEGAZ premette che l'Amministrazione comunale di Issogne si è 

concentrata principalmente sulla tematica della gestione della discarica di Chalamy e che la 

stessa ha presentato alcune osservazioni in sede di VAS. 

 

* * * 

 Alle ore 9.00 la Consigliera GUICHARDAZ prende parte alla riunione. 

* * * 

 Riferisce, inoltre, di aver affrontato la questione delle discariche comunali per inerti 

evidenziandone alcune criticità. 

 Riaffronta la problematica della discarica di Chalamy ribadendo la vicinanza 

dell'amministrazione comunale alle preoccupazioni della popolazione per il potenziale 

arrivo massivo di rifiuti sul proprio territorio e per l'elevato numero di codice EER 

ammessi al conferimento. 

 Ritiene che la discarica di Chalamy crei delle criticità anche dal punto di vista della 

viabilità di accesso alla stessa e che tali problematiche debbano essere valutate in un 

ambito sovracomunale. 

 Procede ad un'analisi della proposta di legge n. 45 riferendo di condividerne i 

principi generali inseriti negli articoli 1 e 2 ed esprimendo il proprio apprezzamento per 

quanto previsto dall'articolo 4. 
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 Reputa che la proposta di legge si prefigga lo scopo di integrare la normativa 

vigente aggiornandola e che la stessa possa integrarsi con il disegno di legge n. 50 di 

accompagnamento al Piano regionale di gestione dei rifiuti. 

 

 Il Presidente CHATRIAN chiede di poter acquisire agli atti una memoria scritta. 

 

La Sig.ra BERTORELLO riferisce che l'amministrazione comunale di 

Champdepraz ha analizzato il Piano rifiuti e specificatamente la parte inerente ai rifiuti 

urbani e giudica positivamente l'ipotesi di sviluppare il compostaggio di comunità. 

Analizza la tematica dei rifiuti speciali con particolare riferimento alla discarica di 

Chalamy sottolineando che la stessa non rappresenta sicuramente un atout per il Parco del 

Mont Avic ed illustra alcune criticità generate dalla presenza della discarica, quali le 

ridotte distanze dai centri abitati e dall'edificio scolastico e la viabilità di accesso. 

 Esprime, infine, le preoccupazioni della cittadinanza rispetto alla discarica di 

Chalamy. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ricorda quali sono le modalità operative adottate dalla 

Commissione nel percorso d'esame del Piano regionale di gestione dei rifiuti e chiede ai 

Sindaci, se intenzionati, a far pervenire eventuali documenti utili al dibattito. 

 

La Consigliera MINELLI riferisce le motivazioni che hanno portato alla 

presentazione della proposta di legge n. 45 e ripercorre i precedenti passaggi: ipotesi di 

disegno di legge e, successivamente, deposito della proposta di legge n. 15 che ha ricevuto 

il parere favorevole del CPEL. 

Fa presente che la proposta di legge n. 45 pone l'attenzione sulle due discariche 

private di rifiuti speciali, ritiene, inoltre, che l’impostazione della legge 31/2007 debba 

essere rivista. 

Concorda sul fatto che la proposta di legge possa essere integrata; evidenzia che la 

soluzione ottimale sarebbe quella di procedere alla revisione del quadro normativo prima 

di procedere all'approvazione del Piano pur riconoscendo la necessità di procedere a tale 

approvazione in tempi consoni. 

Reputa opportuno inserire nel disegno di legge n. 50 delle disposizioni di carattere 

transitorio e cita, ad esempio, di prevedere l’obbligo di una relazione di conformità delle 

autorizzazioni in essere con le normative vigenti e in particolare al decreto legislativo n. 

121/2020 facendo i debiti approfondimenti con l'Ufficio legislativo. 

Ritiene, altresì, che si debba affrontare la tematica delle tariffe di conferimento e 

chiede, infine, precisazioni in merito alle contro osservazioni formulate dagli uffici relative 

alle osservazioni presentate in sede di VAS e al fatto se il disegno di legge 50 e il Piano 

forniscano delle risposte alle criticità evidenziate dalle amministrazioni comunali. 
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 Il Presidente CHATRIAN chiede se gli auditi abbiano preso visione della 

dichiarazione di sintesi nella quale sono indicate le valutazioni inerenti alle osservazioni 

presentate. 

 

 Il Sig. THUEGAZ e la Sig,ra BERTORELLO rispondono negativamente. 

 

 Segue un dibattito sulla questione nel corso del quale intervengono, oltre agli auditi, 

il Presidente CHATRIAN, i Consiglieri CARREL, MINELLI, DISTORT. 

 

 Il Consigliere PLANAZ chiede se vi siano stati dei confronti tra le amministrazioni 

comunali e il Presidente della Regione che ad interim svolge le funzioni di Assessore 

all'Ambiente ed invita gli auditi a fornire alla Commissione un documento scritto. 

 

 Il Sig. THUEGAZ e la Sig,ra BERTORELLO rispondono affermativamente. 

 

* * * 

 Alle ore 9.58 il Sig. THUEGAZ e la Sig.ra BERTORELLO lasciano la sala di 

riunione e la Sig.ra Cretier termina il collegamento. La Sig.ra PETEY, Sindaco del 

Comune di Aymavilles e il Sig. BELLI, Vice Sindaco del Comune di Jovençan. 

* * * 

Sindaci dei Comuni di Aymavilles e Jovençan 

 

 Il Presidente CHATRIAN introduce l'argomento. 

 

 La Sig.ra PETEY riferisce che le Amministrazioni comunali di Aymavilles e 

Jovençan esprimono una forte preoccupazione per il futuro del sito di Pompiod, che sin 

dalla data di chiusura dell’attività di cava nel 1966 non è stato oggetto di alcun intervento 

di ripristino ambientale e temono che l'attuale stesura del Piano tenda a confermare la 

situazione attuale.   

 Esprime un parere positivo in merito alla proposta di legge n. 45 in quanto ritiene 

che la stessa diventi fondamentale per colmare un vuoto normativo nell'ambito della legge 

31/2007. 

 Fa rilevare che la discarica di Pompiod è stata autorizzata nonostante sia collocata 

nei pressi di un SIC e in una zona di notevole interesse agricolo e soprattutto a meno di 100 

metri dalle case. 

 Reputa importante quanto previsto nella proposta di legge n. 45 relativamente alle 

disposizioni transitorie e giudica opportuno che le verifiche di conformità al decreto 

legislativo n. 121/2020 siano applicate, a scopo cautelativo e precauzionale, anche ai 

rinnovi delle autorizzazioni. 

 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

5 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 Prosegue facendo un'attenta disamine delle osservazioni presentate in sede di VAS 

e delle controdeduzioni prodotte dagli uffici competenti. 

 Sottopone, infine, all'attenzione della Commissione alcuni elementi di riflessione 

sul ruolo che potrebbero svolgere i Comuni in sede di Conferenza dei servizi per il rinnovo 

dell'autorizzazione nel caso che la stessa abbia già ottenuto un parere di VIA positivo. 

 

 Il Presidente CHATRIAN chiede di poter acquisire la documentazione illustrata. 

 

 La Consigliera MINELLI chiede quali elementi della proposta di legge n. 45 

potrebbero essere recepiti dal disegno di legge n. 50 al fine di rendere lo stesso più 

consono alle aspettative manifestate. 

 

 La Sig.ra PETEY ribadisce di ritenere fondamentale inserire nel disegno di legge 

un riferimento alla relazione di conformità di cui al decreto 121/2020 ed auspica che si 

preveda che nel rinnovo dell'autorizzazione per la discarica di Pompiod sia applicato il 

nuovo Piano di gestione dei rifiuti e non il vecchio, seppur la richiesta di rinnovo sia stata 

presentata nel 2020. 

 

 La Consigliera MINELLI fa presente che visti i recenti esiti del processo sulla 

discarica di Pompiod la richiesta di rinnovo può teoricamente ripartire ma che comunque 

debba essere sottoposta alla disciplina di cui al decreto legislativo n. 121/2020. 

 

Il Sig. BIANCHETTI precisa che sull'argomento si faranno i necessari 

approfondimenti ma che dovrebbe comunque essere applicato il decreto legislativo n. 

121/2020. 

 

 La Consigliera GUICHARDAZ ritiene che il Piano regionale di gestione dei rifiuti 

debba tener conto della sentenza di ieri sulla discarica di Pompiod in quanto la stessa in 

breve tempo potrebbe essere potenzialmente in esercizio a differenza di quanto attualmente 

indicato nel Piano. 

 

 La Sig.ra PETEY ribadisce la preoccupazione delle amministrazioni comunali di 

Aymavilles e Jovençan e dei rispettivi cittadini; ritiene che non sia possibile chiedere alla 

Regione di chiudere la discarica e di procedere alla sua bonifica, ma che la stessa sia 

autorizzata esclusivamente per materiale inerte. 

 

 Il Presidente CHATRIAN conclude l'audizione ricordando alcuni passaggi 

avvenuti nella scorsa legislatura. 

 

* * * 

 Alle ore 10.30 la Sig.ra Petey e il Sig. Belli lasciano la sala di riunione. 

* * * 
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 Il Presidente CHATRIAN suggerisce di calendarizzare nella prossima seduta 

l'audizione dei due Comitati di cittadini e Confindustria e successivamente il CPEL. 

 

 La Commissione, dopo una breve discussione, concorda con quanto proposto dal 

Presidente Chatrian.  

 

 

 

Il Presidente CHATRIAN chiude la seduta alle ore 10,35. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 7 marzo 2022 
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